

Clics d'enfants

Le projet photo initié par la ville de Ludwigsburg et le pôle d'animation Léo Lagrange est gratuit et passionnant. Expos et voyage à la clef.

Jusqu'au 13 juillet, une idée sympa pour les jeunes Montbéliardais : au pôle d'animation Léo Lagrange, vingt enfants déjà se lancent dans le projet Clics d'enfants. Ils ont entre 7 et 14 ans, et pour certains, réalisent leurs premiers clichés. « J'ai fait mes douze photos », confie avec beaucoup de sérieux Léa, 8 ans et demi. « Un portrait de ma copine Sonia, un de moi ; à la maison, j'ai photographié mon canari Malabar, et aussi, j'ai placé des statues devant la télévision, ça me plaisait, j'ai fait plusieurs photos ». « On fait des photos en vrai ? », demande la petite Léa, 6 ans. « Bien sûr », explique Younes. « En premier, j'ai photographié les animaux du cirque ; j'ai eu la girafe, les dromadaires, le bison, les poneys avec ma sœur, et moi ; à la maison, j'ai fait une photo de la voiture », poursuit gravement le chasseur d'images. Le développement promet !

Le regard d'un enfant montbéliardais

Karine Thomas, responsable du secteur enfance du centre de loisirs à Léo Lagrange, s'engage dans une grosse organisation. Le projet photo Clics d'enfants, initié par la ville de Ludwigsburg, qui prête dix appareils-photo, est ouvert à tous les enfants montbéliardais de 7 à 14 ans. Les enfants s'inscrivent gratuitement au pôle d'animation Léo Lagrange ; ils doivent signer un contrat de prêt, et de droit à l'image. Chaque enfant réalise ses photos préférées (douze) : son portrait, son environnement (sa chambre, ses jouets, sa famille, ses vues de Montbéliard etc.), ce qu'il aime. Puis cha-



CORINNE THOMAS-BERGOËND

Séance photos au pôle d'animation Léo Lagrange : le projet Clics d'enfants séduit.

cun choisira ses trois photos préférées, sur sa pellicule, et écrira un petit texte autobiographique.

En juillet, un jury d'enfants et d'adolescents sélectionnera une photo par enfant. L'objectif (sic), réunir 100 photos, ce qui suppose 100 photographes.

La ville de Ludwigsburg a déjà fait fonctionner ce projet Outre-Rhin. « L'idée est de réaliser le projet « Clics d'enfants » dans plusieurs pays », souligne Karine Thomas. Le 3 septembre, les photos seront exposées au pôle d'animation Léo

Lagrange, et en octobre, elles seront en exposition itinérante à Ludwigsburg et dans d'autres villes allemandes. Pour montrer le regard d'un enfant montbéliardais sur sa vie de tous les jours ; et à travers l'exposition itinérante, montrer différentes cultures.

Exposer ses photos

Les enfants ménagent leur pellicule, ils réfléchissent, imaginent, mettent en scène parfois, se piquent au jeu, toujours ils vont nous surprendre. Leurs parents

sont partants aussi, et, en octobre, les enfants sont invités à l'inauguration à Ludwigsburg, de leur exposition présentée lors de la semaine française. Ils sont 20, et c'est le tout début. Ils devraient être une centaine à l'arrivée, il faut vite s'inscrire. ●

CORINNE THOMAS-BERGOËND

↳ SE RENSEIGNER

Pôle d'animation Léo Lagrange, 4 rue des Batteries du Parc, Montbéliard. Projet « Clics d'enfants ». Tél. 03 81 92 03 60.